

**Mardi 16 octobre 2018**

**CONFERENCE : "PELERINAGE MEDIEVAL.  
L'HOSPITALITE, UN SYSTEME"**

Par **Martin de Framond**, directeur des archives de Haute-Loire  
**à 18h30**

au Palais des Evêques & Musée départemental de l'Ariège à Saint-Lizier



Obligation canonique pour les sanctuaires, l'hospitalité est une des clefs du succès des grands pèlerinages. Dès le VI<sup>ème</sup> siècle des sanctuaires accueillent les « pauvres de Dieu » de façon sommaire et étrange, puis les cathédrales et grandes églises à reliques créent des annexes hospitalières qui s'autofinancent par un accord entre le secteur caritatif et le secteur marchand.

Au XII<sup>ème</sup> siècle des institutions comme Aubrac ou Roncevaux sécurisent les points les plus faibles des itinéraires. Ainsi le pèlerin, au statut marginal, craint autant qu'aimé, est quasi assuré d'un minimum vital et d'une « bonne mort ».



**Conférence organisée par le Service Conservation Musée Patrimoine  
Archéologie du Conseil Départemental de l'Ariège**

Gratuit

Renseignements complémentaires au 05 61 05 10 10